

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

26 AVRIL 1937 (N° 104)

SERVICE DE 1 HEURE 30 DU MATIN

L'ARTILLERIE REPUBLICAINE BOMBARDE DE NOMBREUSES POSITIONS DANS LES ASTURIES

On téléphone de Valence à 1 heure du matin :

Le Ministère de la Guerre communique :

Valence, 26 avril - Armée du Centre - Rien d'important à signaler sur les différents fronts de cette armée.

Madrid - L'artillerie ennemie a de nouveau bombardé la capitale, occasionnant d'importants dégâts et faisant de nombreuses victimes parmi la population civile.

Groupe de Téruel - Pendant la journée, légères fusillades, mitrillades et canonnades, sans conséquence pour nous.

Armée du Nord - Front d'Euzkadi. L'artillerie républicaine a bombardé avec une grande efficacité les positions factieuses de Berrotin, sur le front de Burgos.

Front d'Alava - Sur ce front, nos forces ont résisté énergiquement à plusieurs violentes attaques de l'ennemi. Nos contre-attaques ont occasionné aux rebelles de lourdes pertes. L'aviation des insurgés a effectué plusieurs vols de reconnaissance au-dessus de nos positions.

Front des Asturies - Violentes mitrillades à Oviedo, et intense feu de l'artillerie républicaine contre les positions insurgées de Monte Otero, La Veruga, Tamargo et La Trecha. Les dégâts et les pertes subis par l'ennemi sont très importants.

Cinq soldats, déserteurs du camp des insurgés, avec leur armement, et huit civils sont passés dans nos lignes.

Front de Santander - L'aviation républicaine a survolé et bombardé avec efficacité les positions de l'adversaire à Sargente de Lora.

Sur les autres fronts, rien à signaler. (Agence Espagne)

L'ACTIVITE DE L'AVIATION REPUBLICAINE PENDANT LA JOURNEE DU 25 AVRIL (Communiqué du Ministère de la Marine et de l'Air)

On téléphone de Valence, à 1 heure 15 du matin :

Valence, 25 avril - Secteur du Nord - Notre aviation a bombardé les positions ennemies de Sargente de Lora, dans la province de Santander, sur le front de Burgos.

Secteur d'Aragon - La nuit dernière, l'aviation a bombardé à deux reprises les positions de Huesca. Les bombes ont atteint une batterie de 155 mm, qu'elles ont complètement détruite.

Service de protection côtière - De Barcelone, on apprend qu'un bateau pétrolier anglais a été arrêté en cours de route par un contre-torpilleur italien qui l'a obligé à le suivre. Notre aviation, prévenue, survola le contre-torpilleur qui laissa aller le bateau anglais. Aussitôt que les avions républicains furent repartis, le contre-torpilleur italien recommença sa manoeuvre. Nos avions retournèrent sur les lieux, et le pétrolier anglais put entrer sans incident dans le port de Barcelone, escorté par les avions de la base aérienne du Prat. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant : Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

25 AVRIL 1937 (N°104)

SERVICE DE 9 HEURES 30

LE BOMBARDEMENT DE MADRID PAR LES INSURGÉS A REPRIS CET APRES-MIDI

Madrid, 25 avril - Aujourd'hui, après une journée de tranquillité, l'artillerie des insurgés a recommencé, à 4 heures 20 de l'après-midi, son bombardement de la capitale. Des obus sont tombés notamment dans la Gran Via et dans le Paseo de Castellana qui se trouve situé dans la zone neutre, et où les Madrilènes se promènent volontiers le dimanche. Le nombre total des victimes n'est pas encore connu. A l'heure actuelle, les chiffres parvenus donnent six morts et vingt et un blessés. (Agence Espagne)

UN APPEL DES OFFICIERS REPUBLICAINS AUX OFFICIERS DU CAMP REBELLE

Madrid, 25 avril - Pour la première fois depuis le début de l'insurrection, un appel direct aux officiers insurgés a été fait par des officiers demeurés loyaux au gouvernement républicain, et qui avaient été leurs camarades et leurs égaux dans les rangs de l'armée espagnole. On sait qu'à de nombreuses reprises, les républicains avaient jeté dans les rangs de l'adversaire des tracts invitant les simples soldats à passer aux rangs gouvernementaux. Cette fois-ci, il s'agit d'un tract à des officiers, et signé par des officiers républicains, et notamment par le général Miaja. Les officiers républicains y soulignent le fait de l'intervention étrangère en Espagne, et le profond patriotisme de ceux des officiers du général Franco qui se sont rébellés contre lui, à l'idée que l'Espagne pourrait devenir "une colonie de l'Allemagne et de l'Italie."

"Vous dites, poursuit l'appel, que Madrid a été exclusivement défendue par des Russes. Eh bien, combien de compagnies, de sections, de pelotons ou de soldats russes isolés sont tombés entre vos mains, en qualité de prisonniers ?... Nous n'avons pas ici d'unités russes, nous avons assez de volontaires espagnols pour que soient utilisées toutes les armes dont nous disposons, et pour combattre les divisions étrangères que vous avez amenées ici. Nous nous contenterons d'Espagnols, animés d'un amour profond de l'Espagne."

Après avoir rappelé le texte du décret gouvernemental du 8 avril par lequel se trouve défini le traitement des déserteurs et des prisonniers de guerre, l'appel demande aux officiers insurgés de se joindre aux rangs des gouvernementaux contre l'envahisseur étranger, avant que les généraux rebelles "ne vous désertent eux-mêmes, conclut le tract, pour les maisons qu'ils se sont dès maintenant préparés à l'étranger." (Agence Espagne)

SOIXANTE-DIX PRÊTRES SONT COMMISSAIRES POLITIQUES DE L'ARMÉE REPUBLICAINE : SUR LE FRONT BASQUE

Bilbao, 26 avril - Parmi les commissaires politiques sur le front basque, on compte soixante-dix prêtres. On sait que les commissaires politiques sont les véritables conseillers politiques des commandants militaires de l'armée républicaine, et que leur rôle est des plus importants. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant : Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

26 AVRIL 1937 (N°106)

SERVICE DE 14 HEURES

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA GUERRE

Valence, 26 avril.

ZONE DU CENTRE - Tranquillité dans le secteur voisin de la capitale. L'artillerie républicaine a bombardé avec une certaine insistance les positions ennemies, spécialement celles d'El Pardo. L'artillerie de l'adversaire continue à bombarder Madrid.

Après avoir repoussé énergiquement les tentatives d'attaque de l'ennemi dans le secteur du Jarama, aucune opération d'importance ne s'est produite sur ce front, pendant le reste de la journée.

Canonnades dans la province du Guadalajara, et duels de mitrailleuses dans celle d'Avila. Dans ce dernier secteur, 32 soldats, emportant leurs armes et une grande quantité de grenades à main, sont passés dans nos lignes.

L'aviation républicaine a réalisé plusieurs vols de reconnaissance dans les secteurs proches de la capitale, et a jeté plusieurs bombes sur les concentrations ennemies dans le secteur du Pont des Français.

Secteur Sud du Tage. Les batteries républicaines continuent à bombarder Tolède.
ZONE DE L'EST - Front de Tέρuel : Fusillades, canonnades et duels de mitrailleuses, sans intensité et sans modification des lignes.

Secteur de Huesca : L'aviation républicaine a bombardé avec succès les positions ennemies dans le parc de cette ville où les rebelles avaient établi une batterie de 155 mm.

ZONE DU NORD - Dans le secteur Elgueta-Elorrio, l'ennemi a attaqué violemment, tentant d'investir le secteur d'Eibar. Il a été partout contenu.

Front d'Alava : Les forces républicaines ont résisté héroïquement aux attaques de l'adversaire, causant aux rebelles un grand nombre de victimes.

Front de Burgos : L'artillerie républicaine a canonné les positions de l'adversaire dans le secteur de Monte Otero, La Berruga, Tamargo et la Trecha.

Cinq soldats, avec leur armement, et huit civils sont passés aux lignes républicaines.

Front de Santander - L'aviation républicaine a bombardé les positions ennemies de Sargentos.

ZONE DU SUD - Aucune opération à signaler dans les divers secteurs de ce front.
(Agence Espagne)

LA FRANCE DECIDE D'IMPORTER DE NOMBREUX PRODUITS AGRICOLES D'ESPAGNE

Valence, 26 avril - La France vient d'effectuer en Espagne d'importantes commandes de produits agricoles. L'Espagne fournira, pour trois millions de pesetas de vins, pour un million 500.000 pesetas d'huile d'olive, pour 800.000 pesetas d'amandes, pour 500.000 pesetas de liège, pour un million 300.000 pesetas d'oranges, et pour 900.000 pesetas de safran, de réglisse et d'arachides. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-57

QUOTIDIEN

26 AVRIL (N° 103)
Service de 16 heures

UNE TENTATIVE DE REBELLION D'OFFICIERS INSURGES A GRENADE

ANDUJAR - 26 Avril - Une véritable révolte d'officiers s'est produite il y a quelques jours à Grenade. C'est ce qu'affirment les déserteurs qui, journellement, sur le front du Sud, affluent aux lignes républicaines, et le fait concorde également avec les informations reçues par les services de renseignement du Haut-Commandement militaire Républicain espagnol.

L'importance de cette révolte aurait été telle que, pour la réduire, les autorités rebelles firent monter en avion un certain nombre d'officiers soigneusement triés, et dont le loyalisme au Général Franco ne fait pas de doute ; et les avions ainsi pilotés durent jeter des bombes sur les nouvelles casernes construites par les insurgés à la veille de leur récente offensive sur le front de Cordoue.

Les détails fournis sur cette rébellion présentent de nombreuses analogies avec la récente tentative d'insurrection d'officiers rebelles au Maroc Espagnol. D'ailleurs, il est incontestable que, parmi les officiers de l'armée du Général Franco, le mécontentement s'accroît. La plupart de ces officiers commencent à comprendre la véritable nature et toute la portée de l'invasion étrangère en Espagne.

A la lumière de cette information, le manifeste adressé hier par des officiers de l'Etat-Major de l'armée républicaine aux officiers de l'armée insurgée, prend une singulière importance. Les allusions qui s'y trouvent contenues, quant à la possibilité d'une nouvelle révolte parmi les officiers insurgés "contre l'envahisseur", ne repose pas seulement sur un espoir, mais sont basées sur des données précises. (Agence Espagne)

A LA LINEA LES PHALANGISTES RASSEMBLENT DE FORCE LE PUBLIC D'UN MEETING

GIBRALTAR - 26 Avril - Dans la journée d'hier, un grand meeting auquel devaient participer entre autres Francisco Gomez, Secrétaire Général de la Phalange, et un propagandiste italien, était annoncé dans la petite ville de la Linéa. Comme la réunion allait commencer, les organisateurs constatèrent que le Salon Anaya, loué pour l'occasion, était à peu près vide. Des groupes de phalangistes se mirent alors aussitôt à parcourir les rues, vidant les cafés de leurs consommateurs, et le terrain de foot-ball de ses joueurs et de ses spectateurs. Ordre leur fut donné d'assister à la réunion, qui put alors commencer. Au cours de la réunion, plusieurs orateurs phalangistes se livrèrent à de violentes attaques contre les royalistes, c'est-à-dire les requetes et les carlistes. On a rapporté au Correspondant de l'Agence Espagne à Gibraltar que le public de fortune réuni de force pour assister au meeting, écouta ces joutes oratoires dans l'indifférence générale. (Agence Espagne)

A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

26 AVRIL (N° 104)

Service de 19 heures

LA FLOTTE REPUBLICAINE BOMBARDE AVEC INTENSITE LA COTE DE MOTRIL A TORROX

COMMUNIQUE DU MINISTERE DE LA MARINE ET DE L'AIR

VALENCE - 26 Avril - Le Chef de la Flotte Républicaine a communiqué ce qui suit au Ministère de la Marine et de l'Air :

Dans la nuit de Vendredi, les cuirassés "Libertad" et "Mendez Nunez" ont quitté Carthagène, accompagnés de cinq destroyers pour effectuer un bombardement sur la côte des insurgés.

Deux autres destroyers étaient partis au préalable à destination d'Almería, afin de protéger la sortie du cuirassé "Jaime Ier" de ce port, et de l'accompagner pour qu'il se joigne au reste de la flotte.

En sortant de Carthagène, la flotte fut mise dans la nécessité de tromper la surveillance du bateau allemand "Leipzig", qui monte en permanence la garde de contrôle à la sortie du port de Carthagène, et qui est plus que tout autre chose un espion avancé de l'ennemi.

Les cuirassés et les destroyers sortis de Carthagène se sont joints au "Jaime Ier" et au reste de l'escadre le 24 Avril à 9 heures du matin, au Sud d'Almería. Deux destroyers se dirigèrent vers Malaga, dans le but de bombarder cette ville, tandis que le reste de l'escadre bombardait la côte rebelle.

Réunis, le "Jaime Ier", le "Mendez Nunez", le "Libertad", et cinq destroyers se sont dirigés, en formation parfaite vers la côte des insurgés. En arrivant au large de Motril, tous les bateaux ouvrirent le feu sur la raffinerie et sur d'autres établissements industriels, atteignant toutes les cibles qu'ils s'étaient proposées, ainsi qu'il fut possible de l'observer des bateaux. Une petite batterie située à Motril a répondu à nos feux, mais tous ses projectiles sont tombés à la mer. Le bombardement s'est poursuivi tout le long de la côte, de Motril à Torrox, prenant pour objectif la raffinerie d'Almuneca, Salobrena et les ponts situés sur la route. Le feu a été violent, et les résultats parfaits. Le bombardement s'est poursuivi de trois heures à six heures de l'après-midi, et mille obus ont été tirés.

Les destroyers qui étaient partis pour Malaga ont bombardé le port et les réservoirs d'essence de la Campsa ; une batterie des environs de Malaga leur a répondu sans toutefois réussir à les atteindre. Dans la ville de Malaga, l'aviation des insurgés a décollé quelque temps après le début du bombardement. Un de nos bateaux a réussi à abattre un avion ennemi. Quand les destroyers se furent retirés, deux bateaux lance-torpilles sortirent du port de Malaga et lancèrent leurs torpilles contre nos bateaux d'une distance de 20.000 mètres. Ils ne les atteignirent pas et durent se réfugier de nouveau au port, en présence de nos canons.

Comme la flotte revenait à Carthagène dans la matinée de Dimanche, deux cuirassés du type "Canarias" ont lancé quatre obus sur un de nos cuirassés et ont pris précipitamment la fuite. Comme le destroyer "Sanchez Barcaistegui" retournait à sa base, il fut attaqué par les cuirassés insurgés "Canarias" et "Balcares". Les deux cuirassés ayant tiré sur le "Sanchez Barcaistegui", celui-ci a répondu en tirant sur l'adversaire 150 obus au cours des trente minutes que dura le combat. La flotte, qui était déjà revenue au port, en ressortit pour poursuivre l'ennemi, et demeura pendant trois heures au Sud de Carthagène, sans apercevoir de bateaux des insurgés.

Le Commandant du "Sanchez Barcaistegui" communique que, pendant le combat qu'il a livré à l'ennemi, il a observé que le cuirassé allemand "Leipzig" adressait par le moyen de réflecteurs des signaux aux bateaux insurgés. On a également observé qu'à la sortie de la flotte républicaine du port de Carthagène, la radio du "Leipzig" communiquait constamment, par ondes de 5 mètres, avec un autre bateau, ce qui laisse supposer qu'il fournissait à l'ennemi des renseignements sur nos bateaux. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

26 AVRIL 1937 (N° 103)
Service de 20 heures 30

LE GENERAL FAUPEL AMBASSADEUR D'ALLEMAGNE A BURGOS EXALTE
LA FRATERNITE DANS LA PENSEE ET DANS L'ACTION DE LA PHALANGE ESPAGNOLE ET DU
NATIONAL SOCIALISME-ALLEMAND

BAYONNE - 26 Avril - On apprend de Salamanque que le groupement espagnol du Parti National Socialiste Allemand (Landesgruppe Spanien der NSDAP) qui avait cessé d'exister au début de l'insurrection, vient d'être reconstitué. Le chef du groupement (Landesgruppenleiter) a été nommé : c'est H. Dietrich, homme de confiance d'Alfred Rosenberg.

A l'occasion de l'anniversaire du chancelier Hitler, le 20 Avril, le groupement espagnol du parti National-Socialiste allemand, a organisé une cérémonie officielle à laquelle prirent part le Général Faupel, Ambassadeur d'Allemagne, l'Ambassadeur d'Italie, et les autorités civiles et militaires des insurgés espagnols.

Le Général prononça une longue allocution dont le thème était : "La destinée du germanisme à l'étranger au cours de l'Histoire". L'orateur célébra le rôle historique des organisations nationales-socialistes à l'étranger et plus particulièrement celui du groupement espagnol, et insista sur son étroite fraternité dans la pensée et dans l'action, avec la Phalange espagnole. Plus d'une allusion à la participation du national-socialisme aux préparatifs de l'insurrection militaire fut vivement applaudie par l'assistance.

Le chef de la Phalange espagnole, M. Hedilla, répondit à l'Ambassadeur d'Allemagne en vitupérant contre les démocraties et en soulignant à son tour la communauté des destinées de la Phalange espagnole et du National-Socialisme allemand. (Agence Espagne)

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie- Le Gérant : Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

26 AVRIL 1937 (N° 106)

SERVICE DE 21 HEURES 30

CINQUANTE-SIX PARLEMENTAIRES BRITANNIQUES DEMANDENT LA LIBÉRATION DE M. ARTHUR KOESTLER

Londres, 26 avril - 56 membres du Parlement britannique ont adressé au Général Franco une lettre pour lui demander la libération immédiate de M. Arthur Koestler, qui fut correspondant du "News Chronicle" à Malaga.

On se souvient que M. Koestler avait été arrêté le 8 février dernier par les insurgés, qui venaient d'entrer à Malaga, qu'il avait été condamné à mort, puis gracié sur les instances de l'opinion publique anglaise, et que de nombreuses associations littéraires, et notamment la Fédération Internationale des Journalistes, avait réclamé sa mise en liberté.

La lettre des parlementaires britanniques est ainsi conçue :

"L'emprisonnement prolongé de M. Arthur Koestler, correspondant du "News Chronicle" de Londres, et les doutes qui existent quant au lieu de sa détention et aux perspectives de sa mise en liberté ont soulevé de sérieuses inquiétudes dans ce pays.

"En notre qualité de membres, de tous partis, de la Chambre britannique des Communes, nous vous demandons pour cela d'être assez bon d'accorder, pour le départ de M. Koestler les mêmes facilités qui ont été accordées aux autres correspondants de journaux.

"Notre sentiment est que les qualités professionnelles de M. Koestler comme journaliste - en sa qualité de membre de la rédaction d'un quotidien britannique connu - exigent que son traitement soit différent de celui d'un combattant, et qu'il faudrait lui donner des facilités pour lui permettre de partir immédiatement pour un territoire neutre."

Cette lettre est signée par 21 députés conservateurs, par 4 députés de partis soutenant le gouvernement, par 7 députés libéraux et 24 députés travaillistes.

Commentant cette lettre, "News Chronicle" exprime son espoir que le gouvernement britannique saura user de toute son influence pour que le général Franco réponde sans délai. (Agence Espagne)

LES BATTERIES INSURGÉES DE LA CASA DE CAMPO SONT LOGÉES DANS LES SOUTERRAINS D'OU ELLES NE SONT TIRÉES QU'AU MOMENT D'ENTRER EN ACTION

MADRID, 26 avril - Le bombardement de Madrid qui s'est poursuivi cet après-midi, a pris ces derniers jours une forme nouvelle du fait que le feu croisé des batteries insurgées installées sur la Casa de Campo et à Carabanchel, n'épargne plus aucun côté des rues de Madrid.

Selon les déclarations des déserteurs, les batteries de la Casa de Campo sont logées dans de véritables souterrains d'où elles ne sont tirées, sur des rails qu'au moment d'entrer en action. Ainsi il est difficile aux observateurs républicains de les repérer. Il est à signaler que le même procédé a été utilisé par les Allemands sur le front occidental durant la grande guerre. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet